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Les conditionnels et subjonctifs

Le conditionnel 

C’est un mode qui comprend deux temps, le présent et le passé
Le conditionnel est une forme verbale de la langue française traditionnellement considérée comme un mode, ayant des équivalents dans diverses autres langues. Il est employé pour exprimer un événement ou un état soumis à une précondition (d'où son nom), pour rapporter des faits tout en exprimant un doute à leur sujet, ou comme « futur du passé ». Pour exprimer un événement ou un état soumis à une précondition, une proposition au conditionnel (présent ou passé) s'emploie généralement couplée avec une proposition à l'imparfait ou au plus-que-parfait de l'indicatif - ou au passé simple dans de rares cas. Cette proposition peut aussi être sous-entendue. Le conditionnel est également employé au lieu d'un temps de l'indicatif pour exprimer qu'on tient cette information d'une source non certaine ; dans ce cas-là, le couplage avec l'imparfait n'est pas nécessaire. Il exprime un événement futur par rapport à un événement exprimé à un temps du passé dans le discours rapporté ou le récit.
Emploi

1. Le conditionnel permet d'exprimer des désirs : 

a) J'irais bien manger à Picpain.
b) Elle achèterait bien une nouvelle robe. 

2. On utilise le conditionnel dans la presse et dans les médias pour parler des nouvelles non-confirmées: 

a) La Redoute aurait fait faillite. 
b) Les prix seraient en baisse. 

3. On l'utilise aussi pour exprimer la conséquence d'une condition: 

Si je devais travailler le dimanche 

a) je ne pourrais plus aller à la messe. 
b) je ne ferais plus de sport.
c) j'aurais peut-être plus de temps libre dans 1a semaine. 






Formation du conditionnel
Il est facile de former le conditionnel, si on connaît le futur.
On ajoute les terminaisons de l'imparfait au radical du futur. 

Verbe

conjugaison au conditionnel 
Etre

je serais
Avoir 

tu aurais

Faire 

il ferait

Falloir

il faudrait

Vouloir

elle voudrait

Aller

nous irions

Pouvoir

vous pourriez

Donner

ils donneraient
Le subjonctif
C’est un mode qui comprend quatre temps, le présent, le passé, l’imparfait et le plus que parfait
Le subjonctif est un mode grammatical exprimant un fait comme pensé ou imaginé (opinions, faits irréels, incertains ou simplement envisagés), par contraste avec l'indicatif qui est censé rapporter les faits réels. Dans la langue française de nos jours deux temps sont majoritairement utilisés, le subjonctif présent et sa forme accomplie exprimant l'antériorité, le subjonctif passé. Les autres temps existants utilisés plus marginalement : il s'agit du subjonctif imparfait et de sa forme accomplie, à savoir le subjonctif plus-que-parfait, normalement employés lorsque le verbe de la principale est au passé. La concordance des temps a tendance à ne plus se faire pour les subordonnées au subjonctif et c'est à ce titre qu'on utilise de plus en plus subjonctifs présent et passé quel que soit le temps de la principale[].
Emplois du subjonctif

On trouve le subjonctif dans les propositions subordonnées après la majorité des verbes qui expriment :

· La volonté, le désir, le souhait (would like / wish / want / could) : 

J'aimerais que vous veniez sans tarder. 

Je souhaite qu’ils viennent en cours le mardi.

· L'obligation, la nécessité, un ordre (must / should) : 

Il faut que tu ailles chez elle tout de suite. 

Il faut que vous veniez mardi soir.
· La possibilité, l'impossibilité, la probabilité, le doute, l'incertitude, l'hypothèse ( believe / doubt ) : 

Je doute qu'ils vendent à ce prix-là. 

Il est possible qu’ils soient venus mardi soir.
· L'émotion, le sentiment, l'appréciation (rejoice/appreciate/love/like) : 

Je me réjouis qu'il soit avec nous. 

J’apprécie que vous soyez venus me visiter. (subjonctif passé)
J’apprécierai que vous veniez mardi soir (subjonctif présent used for a future situation)

On le trouve aussi après la plupart des locutions adjectivales être + adj + que qui expriment la subjectivité:

Il est heureux que vous ayez pensé à venir mardi soir. (subjonctif passé) 

C’est tragique qu’il soit mort si jeune. 

Je suis surprise qu’ils ne m’aient pas encore répondu. 

En France, au XXIe siècle, espérer qui exprime le désir n’est plus suivi du subjonctif (mais peut l’être encore dans d’autres pays francophones), sauf après l’impératif à la forme négative :

J’espère que tu m’enverras une carte postale ! 

N’espère pas que j’y aille à une heure pareille ! 

Le subjonctif s’utilise après possible que, mais pas automatiquement après probable que :

Il est probable qu’il reviendra. (mais on dit toujours : Il est possible qu’il revienne). 
On trouve aussi le subjonctif dans des subordonnées introduites par des verbes principaux qui n’ont pas (ou plus) de valeur subjective :

Nous ne sommes pas pressés, nous attendrons qu’elle ait fini. 

Je veux éviter qu’il comprenne trop vite mon stratagème. 

On l’utilise après certaines locutions conjonctives introduisant souvent le but, l’opposition, la condition ou la concession, telles que :

· afin que, de sorte que, pour que 

· bien que, pour autant que 

· sans que, quoique 

· assez... pour que, trop.. pour que 

· pourvu que 
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